



梅一だより

令和5年度 6月号
足立区立梅島第一小学校
校長 落合 秀章
電話 03 (3889) 0334

はきものをそろえると心もそろろう

校長 落合 秀章

日本は雨の多い国ですが、この時期、梅雨前線が北上し、約1ヶ月半は梅雨になります。一方でアジサイの花が美しい季節でもありますね。

さて、5月は低学年・中学年の遠足や5年生の2泊3日鋸南自然教室がありました。多くの児童が楽しみにしていた行事が有意義で充実したものとなるよう、各教職員は見通しをもって計画を考えます。そして、創意工夫を凝らした知恵の結集がその行程となり実施されます。学校行事の場合、心に残る楽しい思い出とするためには、集団行動、集団生活での目的意識や相手意識をもつことが大切であり、そこには「思いやり」が必要となります。今月は、6年生の日光自然教室が予定されていますので、どんな姿が見られるか今から楽しみです。

さて、先日の5年生と宿泊した際に見られた鋸南での一場面です。廊下にはみんなで使用するトイレがあります。そこには、複数のトイレ用履き物があり、上履きのままではなく履き替えてトイレの中に入ります。夕食前にたまたま通りかかったときに、ある男子児童が左右そろっていない履き物を対に直して、一つ一つ次の人が履きやすいように向きもそろえていました。誰も見ていないところで、褒められることを期待しての行動ではなく、実に自然で、その男子児童にとっては当たり前のように見えました。きっと日頃からそのような行動を普通にとっているのだろうと思います。

『 はきものをそろえると 心もそろろう 心がそろろうと はきものもそろろう
ぬぐどきに そろえておくと はくどきに 心がみだれない
だれかがみだしておいたら だまって そろえておいてあげよう
そうすればきっと 世界中の 人の心も そろうでしょう 』

この詩は、長野県の円福寺住職の藤本氏によるものです。履き物をそろえることが、自分の心を正しくすることにつながるということを教えています。誰かが乱していたら黙ってそろえておいてあげようということも素晴らしいことです。誰かのために…、みんなのために…、さりげなく…。このような行動が自然にできる素敵な児童が梅一小にいることを誇りに思います。



各学年の下駄箱の上には、この詩が掲示してあります。

梅一だより、学年だよりについて

6月号までは、紙とC4th Home&Schoolの両方で配布していましたが、7月号からはC4th Home&Schoolからのみ配布いたします。まだC4th Home&Schoolの登録ができていない方は、担任までお知らせください。

ICT 主任

6月の行事予定

日	曜	児童の活動	学校・PTA・地域等	梅キッズ
1	木	自転車教室(3年)		1~3年 5・6年
2	金	体力調査(予備) 安全指導		1~4年 6年
3	土			
4	日			
5	月	読書旬間始		1~5年
6	火	学校公開始 幼保小交流会(1・2年) 水道キャラバン(4年) 国際理解教育(5・6年)		2~6年
7	水	4時間授業 EA訪問		1年 4~6年
8	木	歯科(全学年) 国際理解教育(3年)	学校説明会 10:50~11:25	1~3年 5・6年
9	金	避難訓練 国際理解教育(4年)		×
10	土	学校公開終 土曜授業日 道徳授業地区公開講座	グリーンプロジェクト(2年)	×
11	日			
12	月	たてわり班活動(全学年)		1~5年
13	火	都調査(4年) 日光事前健診(6年)		2~6年
14	水	日光自然教室始(6年) EA訪問		1年 4~6年
15	木	ALT訪問	給食試食会 12:10~13:10(受付 11:55~)	1~3年 5・6年
16	金	読書旬間終 日光自然教室終(6年)		1~4年 6年
17	土			
18	日			
19	月	水泳指導始		1~5年
20	火	歯ロー!(1年) パラスポーツ体験(5・6年)		2~6年
21	水	クラブ(4~6年) EA訪問		1年 4~6年
22	木			1~3年 5・6年
23	金			1~4年 6年
24	土			
25	日			
26	月	5時間授業		1~5年
27	火	サマーフェスタ(全学年)		2~6年
28	水	委員会		1年 4~6年
29	木	放課後補習(2~6年) 15:30~16:00		1~3年 5・6年
30	金			1~4年 6年

1・2年生遠足

1学年主任

5月1日(月)に1,2年合同で、ベルモント公園へ遠足に行きました。新しい学校生活が始まってから1か月でしたが、2年生が中心になって計画を立てました。たてわり班のメンバーでグループを作り、一緒に行動しました。

2年生は、1年生が楽しめる遊びをたくさん考えてくれました。「準備が大変だった!」と語っている児童もいましたが、そのおかげで1年生は思う存分楽しめることができ、「もっと遊びたい!」という声があちこちから聞こえてきました。

普段からよく行っているベルモント公園も、みんなで行くと気分も変わり、最後まで飽きずに満足いくまで遊ぶことができましたようです。

3・4年生遠足

4年学年主任

5月19日(金)に、3,4年生合同で、上野動物園に行きました。

動物園内では、縦割り班で活動しました。見たい動物を事前に打ち合わせて、それをもとに4年生が見る順番を考えて、地図を見ながら3年生を連れて行きました。

「おなかすいた!」、「疲れたー!」とお昼の集合時刻よりも前に集まる班が多く、少し早めにお楽しみのお弁当とおやつタイムにしました。食べ終わるころ、心配していた雨が降り始めましたが、午後の部を始めると雨が止み、また思う存分動物を見ることができました。混雑が予想され、見られなかも…と思っていたパンダも見ることができました。お弁当パワーで、午後は集合時刻ギリギリまで楽しんでいました。気を張っていた4年生は、帰るころにはへトへトになっていましたが、けがなく、しっかり時間ときまりを守って活動できて、大変立派でした!

鋸南自然教室

5年学年主任

5年生は、5月22日(月)から24日(水)の3日間、鋸南自然教室に行ってきました。朝7時30分に学校集合。62名全員、期待に満ちたまなごしで登校し、元気に出発しました。

一日目は、「渚の駅たてやま」に寄り「海の博物館」を見学後昼食をとり、沖ノ島へ。沖ノ島では磯遊びを楽しみました。潮だまりでよく見かけるヤドカリや小魚だけでなく、ウニやナマコ、ウミウシなども見つけ大はしゃぎ。貝殻やシーグラスを拾って嬉しそうな子もたくさんいました。

二日目は雨の中のマザー牧場。牛の乳しぼり体験、シーブショー見学の後、ウサギやモルモットを撫でるなど、動物とのふれあいを楽しみました。夜はキャンドルランタンを囲んでの室内レクリエーション。レク係を中心に、楽しいゲームやダンスで大いに盛り上がりました。三日目は朝から気持ちの良い青空が広がり、宿舎から海の向こうに富士山がくっきりと見えていました。鋸山では断崖からの「地獄のぞき」、山肌に掘られた「百尺観音」、見上げるような大きさの「大仏様」、山間のあちらこちらに安置された「千五百羅漢」など、様々な風景を見ながらの山歩きを楽しみました。

様々な活動があった二泊三日。62名全員が元気に、友達と協力して楽しく過ごせたことが担任としての一番の喜びです。この経験を、これからの学校生活に活かして行ってほしいと願います。

ムキムキタイム・体力調査・水泳指導について

体育主任

今年度は、5月に計6回の「ムキムキタイム」を設定し、中休みにたてわり班で運動を行いました。毎回違う種目の運動を行います。楽しそうにいろいろな運動に取り組んでいる子供たちの様子が見られました。5月30日に行った体力調査では、子供たち自身が体力を数値で客観的に捉え、昨年の自分との比較をすることで、体力向上に関心をもつ機会となります。体力調査を通して、自分を振り返り、日頃から運動を心がけるなど健康を意識して生活してほしいと思います。

6月19日(月)から水泳指導を開始します。子供たちの体調管理や、水泳用具の準備や扱い方の確認など、ご協力お願いいたします。

生活指導部より

今年の学校行事は…

生活指導主任

4月に新入生、新しい先生を迎え、新しい梅一小の1年がスタートして2か月がたとうとしています。4月から、6年生が1年生を昇降口で出迎え朝の支度を手伝ったり、休み時間には1年生と仲良く遊んでいたりと、温かい光景が広がっています。今年は順調に学校生活がスタートし、「1年生を迎える会、土曜授業での保護者の参観、鋸南自然教室、遠足」など様々な行事を行うことができました。今後も、行事を通して子ども達が生き生きと活動している姿を見ることができると思います。

昨年度末に「SNS学校ルール」をお配りしています。近年スマートフォンなどの普及で、区内の小学校でもSNS等のトラブルが報告されています。そうしたトラブルに巻き込まれないためにも、各御家庭におかれましては、「SNS学校ルール」をもとに話をしていただき、それぞれのご家庭で「SNS家庭ルール」をお決めいただければ幸いです。御協力、よろしくお願いたします。

梅一小 教育活動 アルバム

離任式



たてわり班活動



遠足 (1・2年)



遠足 (3・4年)



鋸南自然教室 (5年)



6月の生活目標

けんこう からだ

健康な体をつくりましょう!